
 
 
 

Pamplona, 17 de febrero de 2010 
 
 
 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 
 

Presentes: Sres. D. Boutineau, J. García Angulo, JB. Dunat, Á. Arraiza, A. Aramendia y R. Dufourg. 
Ausentes: Sta. M. Ruiz de Larramendi y Sres. J. Arbeloa y R. Araujo. 
 
Los Doctores G. Laporte y N. Goñi y los Sres. J.M. Echeverria y J. Erviti han sido invitados a esta 
reunión para tratar temas que les conciernen. 
 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 12 de enero de 2010 
en Pamplona 

2. Situación financiera 
La situación financiera se encuentra prácticamente equilibrada, con un ligero déficit a finales del 2009 
que ronda los 2.500 €. 

3. Presupuesto 2010 
Para 2010 los esfuerzos estarán principalmente dirigidos al Campeonato Mundial de Pau. 
No obstante, el Tesorero Á. Arraiza ha reservado unas partidas destinadas a ayuda de construcción o 
rehabilitación de instalaciones; D. Boutineau propone un proyecto que está listo para ser realizado, se 
trata de la renovación del trinquete de la casa Argentina de Asunción en Paraguay por un montante de 
10.000 €. En este caso se exigirá como condición el libre acceso a todos los practicantes de la 
Federación. 
Aún no se ha conseguido patrocinio para el “polo del jugador” a utilizarse en el Campeonato Mundial 
de Pau: se está preparando un dossier a tal efecto y existe algún contacto.  

4. “XVI Campeonato Mundial de Pelota Vasca” Pau  2010 
Asamblea General 
El presidente solicita adelantar al 7 de octubre la fecha de celebración de la AG, el principio fijada 
para el  día siguiente 8 de octubre. 
La razón es que durante la citada fecha del 8 de octubre se disputan las primeras finales 
El CE acepta la propuesta de modificación, pasando al 6 de octubre la fecha de celebración de la 
reunión de la Junta Directiva. 



Organización 
El Comité de Organización (CO) se reúne todos los meses. Trabaja con comisiones que realizan un 
acta de cada reunión. 
Seguramente habrá un récord de participación de países y en consecuencia un importante número de 
partidos a disputarse. 
Se ha elaborado un calendario provisional con el fin de cuantificar la ocupación de las áreas de juego. 
El CO desea vender las entradas a partir del 3 de mayo pero la FIPV solicita que esta fecha sea 
pospuesta a comienzos de julio cuando los calendarios sean oficiales. Ya se han fijado los precios de 
las entradas: 20 € para los programas de las fases clasificatorias, 30 € para las semifinales y 50 € para 
las finales. 
Se recuerda al CO que la invitación reglamentaria debe ser enviada a seis meses antes que la fecha del 
comienzo de la competición ósea en uno de abril. Las inscripciones se cerrarán al 30 de junio. 
En lo que respecta al hospedaje, una primera indagación no ha resultado satisfactoria por lo que el CO 
ha retomado el tema contactando directamente con los hoteles; esta nueva búsqueda ha resultado 
positiva ya que los hospedajes se llevarán a cabo todos en Pau y su coste entrara en el presupuesto. 
Las comidas del mediodía y de la noche se llevarán a cabo en el hipódromo, cerca del complejo de 
pelota. 
La ceremonia de apertura tendrá lugar el viernes uno de octubre habiendo dos posibilidades, una en 
plena ciudad y la otra cerca del complejo de pelota. 
Las finales se jugarán en Pau, salvo las de Xare y Paleta Goma Trinquete que se disputarán en Oloron. 
En lo referente a las pólizas de seguro de los participantes, el CO exigirá a todas las federaciones que 
dispongan de un seguro que les cubra accidentes, enfermedad, hospitalización y repatriación. En su 
defecto, el CO se encargaría del tema, abonando las delegaciones implicadas el coste correspondiente. 
Sobre la regularización de la situación de la Federación Boliviana, J.B. Dunat y Á. Arraiza se 
entrevistaron, durante un viaje privado por Bolivia, con el ex Presidente de dicha federación, así como 
con el actual Secretario General. Ambos dirigentes desconocían el conflicto que opuso al actual 
presidente boliviano, Sr. C. Bolivar, a la FIPV; desde entonces, ya se han explicado entre ellos. 
Dado que esta federación suspendió hace 5 años su afiliación a la FIPV para adherirse al Consejo 
Mundial, la FIPV solo podrá exigirles el pago de la cuota del 2010, así como un compromiso escrito 
en el que se compromete al cese de cualquier tipo de contacto con el mencionado Consejo. 
El Presidente, Sr. Bolivar, ha contestado que estaba de acuerdo con las citadas condiciones, y ha 
expresado su deseo de retomar las buenas relaciones y de participar en el Mundial de Pau, todo ello 
tras reunión de su Comité Directivo. 
El CE aprueba el tema. 
 
Designación de Jueces 
Los miembros del Comité de Jueces-árbitros, en su reunión mantenida el pasado 13 de febrero 2010, 
han elegido 14 candidatos, respetando así el número fijado por el CE por razones económicas, 
mientras que en el Mundial de México fueron 17 los jueces elegidos. 
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Frontón de 54 m: 
 Housset Christian (Francia) – Suplente: Saint-Martin Thierry. 
 Txema Matxin Ituria (España) – Suplente: Joseba Bailo Castro. 
Frontón de 36 m: 
 Dassé Alain (Francia) – Suplente: Irastorza Francis. 
 Pablo Baztan Romero (España) – Suplente: Jesús Antonio Pastor Sanz. 

Rolando Casteleiro Perdomo (Cuba) – Suplente: Mario Noda Hernandez. 
Frontón de 30 m: 
 Peyraube Joël (Francia) – Suplente : Etchebarne Jean-François.  
 Jesús Alfonso Ibáñez (España) – Suplente: José Miguel Perez. 
 Francisco Vidal Jiménez (España) – Suplente: José Miguel Perez. 
 Francisco Elizalde Fragoso (Mexico) – Suplente  Horacio Gradilla Estrada. 
Trinquete: 

Dibar Eric (Francia) – Suplente: Betelu Mikel. 
Haroçarene Pascal (Francia) – Suplente: Betelu Mikel. 
Peio Tranche Iparraguirre (España) – Suplente: Fernando Soteras Goldaraz. 
Varela Alejandro (Uruguay) – Suplente: Ignacio Fernandez. 
Viñas Bernardo Sebastián (Argentina) – Suplente: Olmos Guillermo Sebastián 

 
El citado Comité solicita que la denominación “árbitro” sustituya a la hasta empleada “juez”, para 
evitar confusión con la figura del “juez único” que tratará las reclamaciones o decisiones disciplinarias 
durante una competición internacional. 
El CE acepta la propuesta. 
Los coordinadores de los árbitros serán designados por el CE en una próxima reunión. 
Las federaciones a las que pertenecen los elegidos recibirán una nota sobre el tema confirmando la 
designación para que los interesados puedan proceder para liberarse en las fechas fijadas. 
 
Presencia de los miembros de la JD y de colaboradores de la FIPV 
Se ruega a los miembros de la JD que informen sobre las fechas en las estarán presentes durante el 
mundial, acompañados o no. 
El médico de la FIPV presente en el evento será el Dr. Guy Laporte, quien por otra parte ha 
manifestado su deseo de dejar la presidencia de la Comisión de Medicina, tras 18 años 
ininterrumpidos. 
Según los Estatutos, la designación de un nuevo presidente de esta Comisión se realizará después de la 
elección del Presidente de la FIPV (AG del 7/10). 
La Dra. Noelia Goñi, miembro de la citada Comisión, ha dejado claro su interés en ser la sucesora del 
cargo. 
En la medida en que la FIPV pudiera gestionar directamente las retransmisiones de los partidos a 
través de su web, debería conseguir 3 especialistas para ejercer de comentaristas trilingües. 
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Previsión de número de acreditaciones 
Habrá que hacer pronto una estimación de presencia en los partidos del Mundial, tanto de los 
miembros de la FIPV como de los sponsors, autoridades políticas con el fin de prever, si fuera 
necesario, la compra de entradas. 
 
Llamada a la Solidaridad Deportiva 
D. Boutineau pregunta si existiría la posibilidad, por parte de las federaciones francesa y española y 
sus respectivos clubes, de recibir a jugadores de federaciones participantes para colaborar en su 
preparación. 
Una carta les será enviada en este sentido. 

5. Programas de formación 2010 
ARISF solicita que se le presente un “planning” que abarque los años 2010, 2011 y 2012. 
Se les contestará proponiéndoles un curso para el presente año 2010, indicándoles que para los 2 años 
siguientes se les hará una propuesta después de elecciones presidenciales. 
El citado curso 2010 podría ser de “fabricación de pelotas, de nivel II”, destinado a cursillistas que ya 
hayan realizado el curso destinado a debutantes. 
Para este curso, se determina realizar un llamamiento a aquellos países que ya han participado en un 
curso de estas características, y poder mejorar la técnica que poseen. 
Se va a repetir una “Concentración Técnica Internacional” en Valdepeñas, contando con la 
cooperación tanto del CSD como de la FEP y de la FIPV invitándose a las federaciones de Argentina, 
España, Francia, México, Uruguay y Venezuela. 
El curso de “Formación de formadores” previsto en noviembre en Chile formará parte de los acuerdos 
de colaboración CSD – Chile. 

6. “Pelota Vasca, ¿Deporte olímpico?” 
J.M. Echeverría hace un resumen de las diferentes etapas de este proyecto, lanzado en 2008. 
En estos momentos, tras analizar el estudio y respuestas de las federaciones, todo indica que la 
instalación más apropiada sería la de un frontón de 36m con pared móvil a 30m.  
A primera vista, las especialidades practicadas serían un total de 5: 4 de hombres y 1 de féminas. 
Si el proyecto se hace realidad, es evidente que en el futuro habrá que reequilibrar las especialidades 
femeninas respecto a las masculinas. 
Paralelamente, habrá que retomar los estudios para búsqueda de nuevos materiales, de procedimientos 
industriales para la fabricación de pelotas, e investigar con materiales de construcción económicos, 
pero que respondan a las características de las paredes de los frontones. 
El documento presentado por el citado Echeverría será enviado a los miembros de la JD y afiliadas 
para su estudio y propuestas, todo ello dentro de un plazo no superior a 3 meses, con el fin de redactar 
el proyecto final que será presentado a la AG de Pau. 
El Presidente concluye con este punto, solicitando a los miembros del CE una implicación total para el 
éxito de este proyecto, apoyándose en el documento existente y con una propuesta sencilla y de fácil 
comprensión. 
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7. Participación sin autorización de jugadores en competiciones no autorizadas por la FIPV 
Varias competiciones internacionales se han celebrado, particularmente en México, organizadas por el 
Consejo Mundial y por clubes locales, sin autorización ni de la federación local ni de la FIPV. 
En ellas han participados jugadores pertenecientes a la Federación de Euskadi, entidad no afiliada a la 
FEP, así como a otras federaciones: España, Francia, México, USA y Venezuela. 
La Federación Mexicana ha sancionado con suspensiones temporales a los jugadores que han 
participado en estas competiciones. 
La Federación de USA ha indicado que no estaba al corriente de la participación de un jugador, ya que 
éste reside en España, y que considera que no representaba a la Federación en este evento. 
La Federación Francesa considera que no puede sancionar al jugador implicado, ya que actualmente es 
profesional, estando en posesión de dos licencias, una española y la otra francesa. 
Finalmente la Federación Española indica que los jugadores de la Federación de Euskadi no están bajo 
su jurisdicción ya que ésta no está afiliada a la FEP; no obstante se reserva la posibilidad  de negarles 
una selección si estos jugadores quisieran integrarse en la FEP. 
Constatando la diversidad y complejidad de la situación, la FIPV ha solicitado al Presidente del 
Comité de Disciplina, Sr. J. Erviti, que de su punto de vista sobre el tema. Éste considera que es 
competencia y corresponde a la FIPV intervenir, en materia disciplinaria en lo concerniente a 
competiciones internacionales no autorizadas, ante una federación afiliada organizadora, o ante una 
federación que permite organizar en su territorio, o finalmente ante una federación cuyos pelotaris 
hubieran participado en una competición no autorizada. 
En todos estos casos la FIPV solo puede sancionar a las federaciones afiliadas, no así a los jugadores, 
debiendo estos ser sancionados por su propia federación. 
En función de este análisis jurídico la FIPV enviará una carta de amonestación a las federaciones 
implicadas. 

8. Código Mundial Antidopaje 
El Dr. Laporte hace un balance de las largas negociaciones que han sido necesarias para establecer un 
Código Mundial Antidopaje relativamente simplificado. 
La colaboración de Mme. Dagouret, de la AMA, ha resultado básica para este trabajo, habiéndose 
establecido un acuerdo específico para la Pelota Vasca. 
Se trata de constituir un grupo implicado (GOSC: Grupo Objetivo Sometido a Controles), de 25 
personas escogidas entre campeones mundiales del 2006 o vencedores de Copas del Mundo durante el 
periodo 2006.2010. 
Los deportistas designados recibirán un correo de la FIPV con el fin de que se inscriban personalmente 
en “Adams” sabiendo que podrán ser sometidos a controles sorpresa durante todo el año. 
Esta gestión es esencial para conservar el estatus de “Federación Reconocida” por parte del COI. 
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A parte de los controles mencionados se realizarán otros durante la competición. 

9. Estado actual de las demandas judiciales interpuestas a la FIPV 
Tres demandas judiciales fueron en su día interpuestas a la FIPV. 
La primera, en 2003 por J.J. Lecue, entonces Presidente de la Federación Venezolana de Pelota Vasca, 
fue ganada por la FIPV, siendo el citado demandante condenado a pagar las costas, que nunca han sido 
abonadas. 
La segunda en 2005 por parte de la Federación de Euskadi, igualmente ganada por la FIPV en 1ª 
instancia y en el recurso. La citada entidad ha recurrido al Supremo, estándose actualmente a la espera 
de su decisión. 
La tercera en 2007 es una querella contra de la Federación de Euskadi contra los Sres. Boutineau y 
Dunat por supuesta “falsificación de documentos”, con solicitud de pena de prisión. Estos declararon 
en su día ante el Juez y están a la espera del dictamen, o de que se considera el tema prescrito. 

10. Punto de vista de la Comisión Deportiva sobre la modificación propuesta por la FEP 
respecto a lesiones de jugadores 
Ante la propuesta de modificación del Reglamento en lo concerniente a la sustitución de jugadores por 
lesión, el Comité de Jueces ha dado su opinión, más bien favorable a la propuesta. Sin embargo la 
Comisión Médica estaría más bien en contra. 
Se enviará un escrito a la JD para que sus miembros den su parecer antes de la próxima reunión del 
CE. 
La solicitud de que se otorgue igualmente medalla en el podium al técnico/entrenador de cada 
especialidad es aceptada. 

11. Reestructuración de la página web 
Tras la decisión de rehabilitar la página web por parte de la empresa “Biko”, se han mantenido varias 
reuniones de tipo técnico, en las que han participado, por parte de la FIPV, los Sres. Á. Arraiza y C. 
Zuluaga, miembro de la Comisión de Promoción, así como la Sra. Beatriz Martínez, 
Secretaria/Administrativa. Se trata de cambiar la página de presentación, redefinir el contenido, e 
introducir lo que se denomina “redes sociales”, así como posibilitar la difusión de imágenes por vídeo. 
Por ahora, y según las previsiones, se están respetando los plazos, estando previsto que en abril esté 
operativo el nuevo sitio web. 

12. Varios 
- Los Sres. C. Speroni y J.C. Trigo han sido nombrados en puestos de representación en el Comité 
Olímpico Argentino. Los miembros del CE felicitan a ambos. 
- D. Boutineau reconoce cierta inquietud para el Mundial del 2014: según la tradicional alternancia,, su 
organización correspondería a América. Por ahora no ha habido ninguna candidatura. A parte de Cuba, 
cuyas instalaciones están deterioradas, y México, ningún otro país posee las infraestructuras necesarias 
para tal acontecimiento. 
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Argentina, donde en su momento se mantuvieron contactos con el Secretario de Deportes de la Nación 
y con el Comité Olímpico Argentino, a día de hoy no ha manifestado ninguna intención sobre esta 
posibilidad. 
 
 
 
 

Próxima reunión del CE 26 de marzo 2010 en Pamplona. 

 
 
 
 
 
 

El Secretario General    El Presidente 
J.B. Dunat      D. Boutineau 
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